

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jós, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

## HERNANDEZ SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

## SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Saldrán para Orán DIRECTA todos los martes á las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, haciendo el esmerado servicio y excelente que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### Obreros y republicanos

Que trabajen los obreros por mejorar su estado es lógico y natural. Lo que no comprendemos es que para conseguirlo combatan á los republicanos.

Nuestros lectores no pueden olvidar que hemos escrito mucho á favor de la armonía de los intereses humanos, para resolver el problema de la miseria. Bueno es también recordar aquí que si la sabiduría sirve para aumentar los medios de subsistencia, el bienestar proporciona más sobre seguro la sabiduría. No nos encerremos en el círculo, que puede ser vicioso, de no tantear las reformas sociales por falta de ilustración en los elementos trabajadores; pues adosa sea la ilustración imposible, por mucho que se procure, mientras escaseen los medios de subsistencia. Quédese para los partidos reaccionarios el no conceder derechos á los pobres, porque no son ilustrados, y no ilustrados porque son pobres.

El partido republicano no obra de esa manera. Amigo del obrero sostiene que las reformas se deben hacer á la par en el orden científico y en el económico. Y bueno es también que conste, que no se debe convertir á la clase trabajadora, en fuerza hostil á los partidos republicanos, que por ley de su naturaleza, por conveniencia y por patriotismo han de llevar forzosamente su apoyo relativo á la obra de progreso y de renovación social que persigue el socialismo.

Nosotros los demócratas y republicanos queremos el progreso; y por tanto dignificamos el cuarto estado, y en eso nos diferenciamos de los otros políticos. ¿Por qué pues se ha de combatir por algunos llamados socialistas?

«Quién tiene oficio, tiene beneficio». Esto se decía en España siglos atrás, cuando por una parte la opinión y las leyes habían enmendado á los que ejercían ciertas profesiones útiles; cuando un hidalgo hambrón de

lugar hubiera ahogado entre sus manos á una hija suya si la hubiese visto enamorada de un molinero, aunque la niña tuviera, amen de pobre, la falta de un ojo y la sobra de una jiba, y el galán fuese acomodado, rubio como unas candelas, y hombre de bien por añadidura. Entonces, si hemos de creer á nuestros mayores, había en este país más virtud y religiosidad que ahora; y á pesar de que la primera virtud del hombre social ha de ser la justicia, y que la fé de Salvador tiene por base la caridad, la humildad y la mansedumbre, el artesano era generalmente despreciado cuando no fuese aborrecido. ¿Podría un zapatero-corto de vista haberse atrevido en la religiosa época del hipócrita Felipe II, á cruzar las calles de una populosa ciudad con las tijeras en el cinto, bajo el brazo un lio de tela, y un par de anteojos cabalgados en las narices? Ya le hubiera costado cara la broma. No hubiera andado tres calles sin que le hubieran apedreado los muchachos ó le hubiese hartado de punta puiés algún ludo Don Diego, ó conducido á la cárcel algún cochete celoso del decoro público. Solo tenía derecho á ver artificialmente algún letrado de hosca y cetrina, catarata, capaz de formar un alegato encima de la vejeta de santa Cruz, ó bien algún predicador que se hubiese desdentado en el púlpito, donde con citas del moro Basis, de Lutecio y de Raimundo Lulio había probado mil veces al pío y estúpido auditorio, que le aclamaba tirando los sombreros al aire, que San Bernardo fué hermano de leche de Jesucristo. Traje, habla, trato y diversiones aparte, como raza proscrita, tenían á la sazón en medio de una sociedad holgazana y vanagloriosa los únicos que cumplían en ella con la eterna ley impuesta por el Criador al hombre, la de ganar el sustento con el sudor de su frente.

Hé ahí por qué no queremos defender la lucha de clases precisamente porque es un atraso, porque oignifica volver á tiempos malditos de privilegios y castas que aborrecemos con toda la energía de nuestra alma.

Hoy no es así: en la iglesia en los paseos en los teatros se vé al artesano al lado del título, la democracia ha borrado la línea divisoria que existía. Quedan sin embargo aún rezagos de la opinión que dominó un día, como escombros de un edificio arruinado á orillas de una senda, cuyo libre peso embrazan. Los quitará el pueblo cuando se goberne por sí mismo; cuando in taure la República, como ha quitado otros. Junto al partido obrero, cabe que aporte su esfuerzo entusiasta, como ha dicho un ilustrado publicista recientemente, la masa de hombres emancipados de rancias preocupaciones que sientan en sus almas el amor de la solidaridad humana y quieren trabajar con entusiasmo y con fé por el triunfo de la democracia.

La educación, la familia, la libertad, la asociación, la religión son los eternos elementos de la naturaleza humana. No se les puede separar, pero cada época tiene el derecho y el deber de modificar su desarrollo, conforme á la inteligencia del tiempo, á los progresos de la ciencia y á las condiciones sucesivas de las relaciones humanas. Ilustrada por estas ideas, la democracia debe abandonar la vida de las negociaciones. Útiles y oportunas cuando se trataba de romper los anillos que encadenaban la humanidad á lo pasado, son peligrosas hoy que nuestra empresa consiste en la conquista de lo porvenir.

Un principio atraviesa largos siglos hasta que, cuando en él hay de fuerza y de vida se identifica con la humanidad y se encarna en ella. El elemento histórico es importante en la vida de un pueblo; pero puede negarse que la intuición, la espontaneidad, el presentimiento de un nuevo porvenir existen también en el pueblo? Deben confundirse con la misma vida ciertas manifestaciones de la vida que estamos presenciando, y convertir el porvenir en un mosaico de sustancias enterradas en las ruinas?

La vida es inmortal; sucesivamente revisita nuevas formas, según los objetos inmediatos é secundarios á que aspira en su camino

hacia el fin supremo. El arte mismo no puede rejuvenecerse en las fuentes de lo pasado.

Continuemos siendo republicanos y apóstoles de nuestra fé para el pueblo y con el pueblo. Respetemos el genio, pero á condición de que, como el sol, esparza su luz, su calor y su vida sobre las masas. Nuestra vida debería ser un apostolado incesante de palabras, obras y ejemplos en pró de lo que creemos ser la verdad. Quien no ejerce este apostolado, niega la unidad de Dios y de la humanidad. Quien desespera de la inteligencia del pueblo, falta á la historia, en la cual vemos que siempre el ignorante acoja con la lógica del corazón las nuevas verdades. Respetemos las ruinas de cuanto ha sido grande en lo pasado; pero sin que este respeto nos detenga en nuestro camino. Símbolo son de la vida de la humanidad nuestra madre, pero el porvenir está más allá. Las pirámides son imponentes, pero inmóviles; son tumbas. Para nosotros, demócratas y republicanos, la consigna es el deber la unión de todos los que quieran cambiar de instituciones, la condición de la existencia, el movimiento.

RAFAEL SEVILA LINARES

## ¡INHUMANOS!

Nos parece que el público recibirá con indignación el relato de hechos inhumanos realizados en poblaciones y por Ayuntamientos que se dicen civilizados; y que no obstante se niegan á dar decorosa sepultura al cadáver de un niño, porque no era católico. Esto se llama inhumanidad y falta á la ley descoradamente.

Hé aquí, lo que sobre un hecho de esta naturaleza ocurrido en Roquetas, provincia de Almería, dice nuestro apreciable colega, *La Tribuna Libre*, digno del mayor elogio por hacer público un hecho inculcable y condenarlo con energía. Hacemos nuestras sus palabras, y nos asociamos á su protesta, aunque sabiendo que nada conseguiremos. Aquí, en nuestra provincia ocurrió hace algunos años un hecho análogo en el pueblo de Novella, donde fué soterrado en un bano, un mozo de la estación del ferrocarril, por si era libre pensador; y hasta hace poco la capital no tenía un cementerio no católico, y se enterraba los cadáveres en el llamado *Corralet*; con escándalo de propios y extraños y escarnio de las disposiciones vigentes en la materia. Ahora hay un departamento, no muy decoroso por cierto, para dar sepultura á los que mueren fuera de la iglesia católica; pero en fin, ya es algo, para estos tiempos de fanatismo religioso que atravesamos, y algo hemos hecho y luchado durante largos años para lograrlo.

Con tales antecedentes nada nos sorprende de cuanto dice *La Tribuna Libre*, y su colaborador Sr. E. dríguez Abarrátegui, al que creamos nuestro pésame por la gran desgracia que le aflige, y con cuya amistad nos honramos hace años.

Ahora oigamos al ilustrado colega:

«Lleno el ánimo de horror hemos leído una carta de nuestro querido amigo y compañero D. Ignacio Rodríguez Abarrátegui, al que no sólo enviamos nuestro más sentido pésame por la muerte de su hijo, sino que le ofrecemos cuanto esté en nuestro poder para conseguir reparación de ese atentado contra la civilización y contra la humanidad cometida por el Ayuntamiento de Roquetas. Noables colegas que defendéis á todas horas la causa del progreso no os alzaréis vuestra voz pidiendo que no se avergüence más á España con hechos tan impíos y brutales? Republicanos de Almería, á la que toca la desgracia de ocupar hoy esta ingrata sección del periódico, ¿vais á tener la mansedumbre de sufrir ese ultraje? Jóvenes animosos que formáis en la bella ciudad andaluza partés de *Germinal*, agrupación llena de entusiasmos que hasta sostiene un periódico no os pondréis en la vanguardia de ese movimiento contra la barbarie caciquí?»

Oigan todos los que tengan buen corazón

cómo había un herido en el sagrado sentimiento de la paternidad:

«Embargado con el profundo dolor que á un padre causa la pérdida de un hijo, no tengo el ánimo predispueto para escribir, y enviarle un artículo exponiendo la conducta de este Ayuntamiento, que no cumliendo con las Reales órdenes de 1872 y 1883, que disponen que en todos los pueblos se construyan cementerios civiles para los vecinos que mueran fuera del grémio de la iglesia católica, me designó para dar sepultura al cadáver de mi pobre niño un lugar del campo, al lado de un camino carretero, donde la supultura está expuesta á la profanación de fanáticos, al páteo de los animales que por allí pasan y á que éstos escurben y despedacen el cadáver.»

¿Es posible que pase esto? Los que tal hacen ni son cristianos ni son hombres.

¡Al Riff con ellos, si es que nos hacen las kábilas el favor de admitirlos!

Si las autoridades superiores consienten eso incurrirán en la misma abominación.

Trabajen los españoles celosos del buen nombre de España porque el Municipio de Roquetas se le obligue á cumplir la ley y el cadáver de hijo de Abarrátegui sea garantido contra toda clase de profanaciones.»

## PARAISO EN VALLADOLID

Las Juntas directivas de la Cámara de Comercio, del Circulo Mercantil, del Colegio Pericial Mercantil, de la Asociación de dependientes de comercio, y los diputados provinciales y concejales adscritos á la Unión Nacional, han obsequiado al Sr. Paraiso con una comida íntima.

Los comensales fueron cincuenta.

No hubo discursos, pero se leyó una interesante carta de todos los organismos de la Unión Nacional de Cádiz, en la cual ofrecen la ciudad que fué la cuna de las libertades públicas para que en ella se celebre un meeting.

Los comensales acordaron que al meeting de Cádiz vayan con Paraiso, Alba y otros individuos del Directorio de la Unión Nacional.

El Sr. Paraiso se muestra muy animado respecto de lo que resulte del meeting de Cádiz, aunque nada dice ni piensa decir hasta que se defina su situación.

En la reunión se han señalado tendencias conformes con la última circular de los señores Castro y Alba.

Se adoptaron los procedimientos legales, aunque sin excluir algún otro que las circunstancias determinen.

Si á la Unión Nacional, un gobierno, cualquiera que éste fuese, garantizase la sinceridad electoral, aquél organismo emprendería la magna obra de preparar al país para hacer unas elecciones de verdad.

La Unión Nacional no renegará de su política, pero no constituirá partido político.

Los individuos que constituyen su Directorio están dispuestos á apoyar á los hombres que sean capaces de ejecutar el programa de la Asamblea de Zaragoza.

Se mantendrá íntegro ese programa; pero para aprovechamiento de la nueva campaña se hará la selección de cinco ó seis conclusiones, las cuales son consideradas de más urgente ejecución.

Todos estos propósitos serán definitivamente determinados en la reunión á que será convocado el Directorio por los señores Castro y Alb, antes de que éstos vayan á Cádiz.

El Sr. Paraiso saldrá para Zaragoza por la línea de Ariza.

Se detendrá en Aranda para corresponder á la cariñosa invitación que le han hecho los amigos que tiene en aquella población; los cuales le han pedido con insistencia que les haga una visita.

Futuro ministro de la Guerra

El Sr. Silvela no conoce más que un camino: el del error. Al empuñar las riendas del Gobierno—Gobierno arrendado como por él—guio, sin titubear, por la estrecha senda, y no perdonó un accidente ni un vuelco; no dejó de tropezar en ninguna de las piedras que encontró a su paso; no «volvió la cara» ni una sola vez.

Tan arraigada está en él la costumbre del desacierto, que yerra hasta cuando parece que acierta. Mrl adivinador de charadas hubiera hecho si, en vez de dedicarse á la gobernanación de España, hubiese optado por aquel pasatiempo, más inocente y menor ocasionado á la impopularidad y al desercido.

Año y medio largo lleva en el poder el disidente de Cánova. Año y medio, en que nos ha hecho ver hasta que punto llega su ineptitud como gobernante y cuán negativas son sus dotes de jefe de partido; y, al cabo de todo ese tiempo, se manifiesta «convencido de la necesidad de mostrar mayores y más firmes iniciativas, y deseoso de usar de ellas muy pronto: antes de reunir las Cámaras».

Todo el país lo sabía; todo el país, ¡menos él!

Aquella decantada energía, aquellos famosos planes de regeneración, ¿qué se hicieron? ¿Ha estado diez y ocho meses el Sr. Silvela haciéndose mal sin enterarse? ¿Limitaba, acaso, al cosechero del onento, guardando su buen vino «para mejor ocasión»?

¿Reconoce su falta y se arrepiente? ¡A buena hora! Ese acto de contrición y ese propósito de la enmienda, de que se dice poseído, no son sino un error más.

Cuando un jefe de Gobierno cae en la cuenta de que debe hacer otra cosa que la que estaba haciendo, y reconoce así, implícitamente, que lo ha hecho mal; cuando cae en esa cuenta, repetimos, no debe levantarse.

La única actitud decorosa y el único arrepentimiento sincero, se manifiesta de otro modo: dejan o de hablar del arquitebe, abandonando el cargo mal desempeñado.

Nuevo Boudil, está Silvela á punto de llorar como mujer lo que no supo conservar como hombre. Y es vana ilusión la suya, porque si hasta la fecha, no ha hecho cosa que en el exámen de conciencia le dejara satisfecho, no puede juzgarse con alientos para modificar su ser.

Con todas sus promesas y todos sus propósitos de relumbrón, seguirá tan desgraciado gobernante como hasta ahora.

De donde no hay nada, nada puede sacarse. De intelecto gubernamental tan exhausto como el del señor Silvela, sólo pueden salir cantidades negativas.

Por si lo de las iniciativas no era reconocimiento bastante de su fracaso, el propio señor Silvela, el almirante del «Giralda», está resuelto á dejar la cartera de Marina antes de que se abran las Cortes.

No sirve para ministro. No sirve para presidente. Con lo que no sirve... ya sabe el señor Silvela lo que se hace.

Ayuntamiento

Presidió el cabildo celebrado anteayer tarde el alcalde señor barón de Petrés, y asistieron los concejales Sres. Guardiola Ortiz, Guillen, Alberola, Rubert, Martínez Oriola, Pérez Mas, Martínez Blanquer, aCompos v. Fernández.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Se concedió un mes de licencia al alcalde señor barón de Petrés, para atender por prescripción facultativa el restablecimiento de su salud.

Fué acordada la publicación del extracto de sesiones del mes anterior.

Suspendióse luego la sesión cinco minutos para examinar los concejales la distribución de fondos del presente mes, que fué acordada.

Se aprobó un expediente de autorización para establecer en esta población una fábrica de molinería.

Dióse lectura á una moción de la alcaldía proponiendo se nombre hijo adoptivo de Alicante al ministro da Agricultura, Sr. Gasset, de acuerdo con lo que propuso El Correo y en vista de sus relevantes trabajos en las obras de reembalse del pantano de Tibi y en la manoseada cuestión del puerto, que, merced á sus gestiones, ha entrado en vías de definitiva resolución.

El señor barón de Petrés pidió constara en acta, asimismo, la satisfacción del Ayuntamiento por el merecido asenso que ha obtenido un alicantino de corazón el gobernador militar general Márquez, y el sentimiento por la noticia de su traslado.

Propuso el Sr. Guardiola Ortiz fuese nombrado también hijo adoptivo de esta capital, y así se acordó por unanimidad.

Terminado el despacho ordinario pidió el Sr. Fernández que se recomponga la estufa de desinfección propiedad del Ayuntamiento, contestando la presidencia que ya se está procediendo al arreglo de la referida estufa. Y se levantó la sesión.

APUNTES POLÍTICOS

Cortamos de El Correo de ayer, periódico ministerial:

«Ayer regresó á Madrid el exministro señor Canalejas que ha estado en Alcoy con el objeto de asistir á los funerales del que fué en aquella ciudad, jefe del partido liberal.

De Alicante salió el Sr. Rizo para conferenciar con el Sr. Canalejas.

Se dice que muy en breve se publicará en Alicante un periódico bismenal con el título de La Democracia, que hará la política del Sr. Canalejas, cuya publicación parece contará con el concurso de un teniente de alcalde de nuestro Ayuntamiento.»

Preguntamos ¿Qué política es la del señor Canalejas? Era este señor republicano y se pasó á la monarquía; se decía afiliado al partido sagastino y, cuando convino á sus planes, marchó á otra parte. El Manifiesto del general Polavieja, dicen muchos que lo escribió Canalejas, quien abominó de la política declarándose independiente.

En cuanto al Sr. Rizo, recordamos que quiso ser diputado provincial, pero no pudo ser, y nada más.

Dice muy bien El Baluarte de Sevilla, que leemos diariamente, y escribe muy bien, tratando las cuestiones con imparcialidad y elevación de miras.

El Directorio republicano se propone hacer política por todos y para todos los que conulgamos en esa parroquia de libertad, de igualdad y fraternidad.

Por lo mismo debemos ayudarle, y cooperar á la obra de redención que ha emprendido.

Nuestro concurso modestísimo lo ofrecemos incondicional y sincero al Directorio.

El Directorio de la Union Nacional Republicana ha recibido ya muchas cartas de la mayoría de las provincias contestando favorablemente á la consulta hecha á los republicanos más significados.

Buen principio de campaña. Si los actos y los hechos responden á las palabras; si dando de mano con diferencias accidentales de radicalismos ó gubernamentalismos; si depeniendo celos y acititudes; si acallando diferencias nos agrupamos todos á coadyuvar y recomendar la acción del mayor núcleo de fuerzas republicanas congregadas bajo la acción del Directorio, todavía hay esperanzas de próxima redención.

Las reuniones previas á que se nos convocan serán el prólogo, y marcarán la verdadera dirección al Norte que de servir de guía para ulteriores y decisivos empeños.

Notas y notitas

Cuando riñen las comadres dícense las verdades.

La Compañía del Norte trata de explicar el considerable retraso que vienen sufriendo los trenes, protestando del tiempo que pierden por esperar la entrega de la correspondencia internacional.

El director de Correos no quiere cargar con la responsabilidad y dice que la Compañía quiere encubrir falta del servicio, con aquella excusa.

Además, el director dice que si quieren depurarse las caras de esos retrasos, puede girarse una visita de inspección á las máquinas que emplea la Compañía.

Y añade, que parte de la culpa se encontraría en las consideraciones que se guardan á las empresas, pues las multas que á veces se les impone, no se hacen efectivas porque así lo resuelve el Consejo de Estado.

Y concluye: «Cada pelo aguante su vela.» No; aquí el único que aguanta todas las

velas es el pobre país, á quien explotan unos y otros.

Y, ándese con ojo el señor marqués de Portago, porque si se incomoda Comillas y los Consejeros se atufan, no le queda dirección para una semana.

Comisión provincial

Anteayer mañana, bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró sesión la comisión Provincial, tomando, entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Señalar á un señor diputado para que concurra á la celebración de la subasta para la conservación de la carretera provincial de Alicante á San Vicente, que tendrá lugar el día 9 del corriente á las once del día.

Consultar al señor gobernador que proceda desestimar una reclamación de D. José Hurtado y otros vecinos de Algorfa, contra el reparto de arbitrios extraordinarios.

Consultar al señor gobernador que proceda de la devolución del proyecto de ordenanzas y Reglamento de riego del Sindicato y jurado de la huerta del término de Jalón, para que se lleven á efecto las rectificaciones y omisiones señaladas por el señor ingeniero jefe.

Españoles emigrados

El Liberal lamenta el abandono del gobierno con los españoles emigrados de Portugal.

Pide á Dato y á Campó que se enteren de la causa de la expulsión de Lisboa de catorce españoles que fueron enviados á Cádiz.

Los Bancos

El Banco de España niegase al préstamo que pretenden obtener los industriales catalanes con garantía de documentos privados, inmuebles y artefactos.

Gestiónase cerca del Banco Hipotecario, con esperanzas de éxito, aunque necesitará reformar los Estatutos.

China

En China aumenta la rivalidad entre rusos y alemanes por falta de unidad en las operaciones militares.

Téñense desórdenes al medicría de China. Créese que esto motivará que ocupen los aliados algunos puertos.

Transvaal

Un batallón de voluntarios de Natal que marchaban á Pietersmariburg á licenciarse fué sorprendido por los boers copándolo, todos prisioneros.

Vigilancia

Dicen de Roma que se extrema la vigilancia en las fronteras para impedir la entrada de los anarquistas.

Hemos recibido, y agradecemos la atención dos ejemplares del sobre monedero, invención de mucha utilidad.

Circulará conteniendo cantidades inferiores á 50 pesetas por todos los pueblos de España é islas Canarias y Baleares, sin excepción.

Como se ve, entre otras muchas aplicaciones sirve para dar comodidades á los suscriptores de los periódicos para abonar el importe de la su cripción.

Ya no tendrán disculpa si no quieren girar, en cualquier estanco pueden adquirir por 25 céntimos el sobre monedero.

Y después ya no queda más que colocar las monedas en los correspondientes huecos del sobre, franquearle y remitirle á la administración del periódico.

Es decir, falta lo principal.

Las harinas

En Sevilla también se han adoptado medidas para perseguir las harinas adulteradas.

Las muestras dudosas que se recogieron por algunos concejales de nuestro Ayuntamiento para analizarlas, ignoramos qué se han hecho, y qué resultado del análisis.

¿Se puede saber?

A Villaharta

En la sesión última que ha celebrado el Ayuntamiento ha concedido este un mes de licencia al alcalde señor baron de Petrés, que se propone ir á los baños de Villaharta, profundamente agradecido al alivio que con estas salutíferas aguas experimenta.

Ya van á las sesiones

A consecuencia de un atento beso del señor alcalde, á la última sesión Ayuntamiento asistieron diez concejales. No faltaron más que veinte y tres, á convocatoria.

CORREO DE MADRID

5 Octubre 1901

señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario

El Sr. Allendealazar ha recibido el puesto del ministerio de la Guerra. Silvela cree que Pidal continuará en una actitud de correcto ministerial, aunque nerviosidad, le produce algunos achaques, pero ole vacilar si continuará militando en política activa.

Se dice que Silvela dejará la cartera de Marina, encargándose del ministerio de la Guerra.

Indicase al Sr. Serrano Alcazar, para presidente del Tribunal de lo Contencioso, y al Sr. Barzanallana, para Gobernador del Hipotecario.

Azcárate y Fernando Gonzalez, harán interpelacion al Gobierno en las primeras sesiones que celebren las Cámaras, respecto la boda de la Princesa de Asturias.

Se dice con insistencia, que el Marqués Pidal notificará mañana al Sr. Silvela la ruptura de relaciones.

Seguramente le secundará en esta actitud hermano D. Alejandro.

Otros aseguran, que este ha escrito al Marqués del Vadillo, manifestando que está dispuesto á prestar su ayuda al Sr. Silvela, y gando que imponga la candidatura del general Suarez Valdés para la cartera de Guerra.

El Corresponsal.

Varias noticias

El Director del Sindicato de Riegos de Huerta de Alicante ha recibido el siguiente telegrama:

San Sebastian 4, 9 25 a. Mayordomo Mayor SS. MM. á D. Huerta.

S. M. envia expresivas gracias á ese Sindicato por sentimientos expresados en su telegrama.

Uno de estos dias nombrará el gobierno civil la Junta de Obras del puerto de Alicante con arreglo á lo prescripto en el reglamento vigente.

Habiendo desaparecido de este puerto el buque nombrado «Teresa» de la propiedad de Nicol Galán Carratalá, el señor comandante de Marina de este puerto lo hace público para que que lo haya encontrado se sirva notificarlo.

Se nos ha asegurado que en breve contra matrimonio con nuestro querido amigo y hermano el notable bajo de zarzuela D. Juan món Martínez, la distinguida triple, tan conocida de nuestro público doña Eutalia González.

De resultar cierta la noticia, deseamos á futuros contrayentes, por adelantado, tolo número de felicidades.

Magníficas resultan las fotografías que se inauguración del Pantano de Tibi, ha esp el popular fotógrafo Sr. Plá, en el escaparate la tienda del Sr. Carratalá de la calle Mayor. Nuestra enhorabuena.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar es el Gran Bazar de muebles y juguetes Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuete de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Marqués, número 4, tenéis el Gran Bazar Clement.

Durante el próximo pasado mes de Septiembre se han hecho en los libros de: Registraduría del Juzgado Municipal de esta ciudad las siguientes inscripciones:

Matrimonios: 44, nacimientos 136, defunciones, 102, total 282 inscripciones.

OSTRAS FRESCAS

Se venden el afamado hotel Iborra, á paseta docena.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

En breve comenzará a publicarse en Alicante un periódico bisemanal con el título de «La Democracia», que hará la política del Sr. Canalejas.

**MOLISMINI**

Infalbrequita manchas—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

**PLAZA DE TOROS**

La sociedad de Socorros Mútuos, «La Dependencia Mercantil» con el fin de crear una Escuela nocturna para ilustración mercantil de sus asociados, ha organizado el siguiente espectáculo que se celebrará en la tarde de hoy domingo en el siguiente orden:

Gran Velousel y Carrera de cintas, adjudicándose varios premios.

A continuación se lidiarán cuatro escogidos novillos de la ganadería de Flores, por conocidos dependientes del Comercio de esta capital, dirigida por el aplaudido diestro alicantino, Julio Martínez «Templero».

Presidirán la lidia distinguidas señoritas.

La entrada general será 55 céntimos; niños, señoras y soldados, 30.

**LAS HOJAS TELEGRAFICAS**

El director general de Correos y Telégrafos ha dirigido una circular a todas las estaciones prorrogando hasta nueva orden la autorización para admitir sellos en la forma acostumbrada, autorización cuyo plazo terminaba ya.

Ayer quedó restablecido el servicio normal de tranvías, que por efecto del hacinamiento de ruinas producido por las últimas lluvias, quedó interrumpido en la calle de Jorge Juan, por resultar imposible el paso de los coches por aquel sitio.

Ha quedado expuesta al público en la Contaduría del Excmo. Ayuntamiento por ocho días, las transferencias de crédito de 6.350 pesetas acordadas en sesión de la Junta municipal celebrada el día 2 del corriente.

**TEATRO PRINCIPAL**

Anoche se cantó por segunda vez *Sonambula*, y obtuvo un triunfo más la distinguida *diva* Sra. Saroglia, que tuvo que presentarse repetidas veces en el palco escénico entre estruendosos aplausos y repetir la *fermata* con igual agilidad y limpieza produciendo el delirio.

Los demás artistas bien. Signió *El Duo de la Africana*, perfectamente interpretado por todos los artistas que tomaron parte en la ejecución, distinguiéndose la Sr. Coliva, el Sr. Grossi, y el señor Giovanini encargado del papel de Querubini.

El público rió mucho y aplaudió y llamó a escena diferentes veces al genial Grossi, cuyo mérito es indiscutible y a la distinguida tiple Sr. Coliva, repitiendo el duo de tiple y tenor que resultó una biligrana.

Para mañana a las seis de la tarde, está citado el excelentísimo Ayuntamiento en sesión extraordinaria, para discutir y votar el proyecto del presupuesto ordinario para el año de 1901.

Ha sido nombrado catedrático de Dibujo del Instituto de Oviedo, nuestro amigo don Heliodoro Guillén.

Dámonse nuestra más cordial enhorabuena. Se ha publicado un curioso calendario para el siglo XX, cuyo autor, D. Francisco García Torregrosa, ha tenido la galantería de remitirnos un ejemplar.

Agradecemos la deferencia.

**LINEA CONSEIL**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**



LINEA CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 18 del corriente admitiendo carga para La Rochelle.

**HERMANCE CONSEIL**

Saldrá de este puerto para ROUEN el 9 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

**IVES CONSEIL**

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 17 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario en Alicante, Augusto Sempé, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

El mejor vino de Rioja conocido es el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arteche. Probadlo y os convencereis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse a su representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

Incorporado al Instituto provincial

**MATRICULA**

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjense los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

**LA SIN RIVAL**  
**Gaseosa CERNUDA**

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

**CAFÉ SUÍZO**  
**Y BILLARES**

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo. Esplanada, 53 y Victoria, 8.

**A LAS FAMILIAS**

Gran Droguería

**EL TIMON**  
**JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Droguerías y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mi nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.

Específicos garantidos todos por sus autorías.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO PRINCIPAL**—Gran compañía de ópera opereta italiana y zarzuela dirigida por D. Emilio Giovanini.

Función para esta noche: *El Rey que Rabio*.

Lntada general 75 céntimos.

**ULTIMA HORA**

Madrid (6 (4'15 t.)

Firmádose suspensión de 21 diputados provinciales Madrid y nombrádose sucesores.

Dispuesto expediente pase tribunales. Espérase disolución del Ayuntamiento de Barcelona.

Jueves regresa Corta.

72'00-30'20.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

**666 LOS MISTERIOS DE PARÍS**

lo reconoció al cabo de un breve rato, le hizo una seña con la cabeza y le envió un beso en la punta de sus desornados dedos.

—¿Conoces á monseñor, hija mía?—le preguntó Clementina.

Clara dijo que sí con la cabeza, y envió un beso á Rodolfo.

—Parece que se ha mejorado desde la última vez que la vi—dijo el príncipe á Clementina.

—Aigo, monseñor, aunque padece mucho.

La marquesa y el príncipe, tan turbados el uno como el otro al pensar en su próximo coloquio, casi se alegraban de prolongar este introito con la presencia de Clara; pero la discreta aya se retiró por último, dejando solo á Rodolfo con su señora.

El sofá de la marquesa de Harville estaba á la derecha de la chimenea, en la cual se apoyaba ligeramente Rodolfo, que continuaba en pie.

Jamás había parecido á Clementina tan noble y gracioso el conjunto de las facciones del príncipe, ni su voz tan dulce y sonora.

Conociendo Rodolfo cuán penoso debía ser á la marquesa romper la conversación, la dijo:

—Señora, habéis sido víctima de una traición infame: una delación inicua de la condesa Sarah Mac-Gregor estuvo á punto de perderos.

—Sería posible, monseñor!—exclamó Clementina.—¿Luego no me ha engañado mi presentí-

miento? Pero ¿cómo ha podido saber vuestra alteza?...

—Anoche, por una casualidad, en el baile de la condesa de... descubrí el secreto de esa iniquidad. Me había sentado en un rincón retirado del jardín de invierno, y sin saber que sojo estaba separado de ellos por una espaldera, la condesa Sarah y su hermano vinieron á sentarse junto á mí y hablaron de sus proyectos y del lazo que querían tenderos. Para advertiros del peligro en que os hallabais, me fui inmediatamente al baile de madama Neval, esperando hallaros; pero no habíais ido. Escribieros sería exponeros á que mi carta cayese en poder del marqués, cuyas sospechas se aumentarían de este modo, y preferí aguardaros en la calle del Temple para frustrar la traición de la condesa. Queréis perdonarme el hablaros tan á tiempo de un asunto que debe desagradaros? A no ser por la carta que habéis tenido la bondad de escribirme, jamás os hubiera hablado de él.

Después de un momento de silencio; la marquesa de Harville dijo á Rodolfo:

—Monseñor, sólo de una manera puedo probaros mi gratitud: haciéndoos una confesión que á nadie he hecho. Esta confesión no me justificará, pero acaso apateceré menos culpable á vuestros ojos.

—Francamente, señora marquesa—lijo son:

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

**La Cerámica Alicantina**

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoion á Vapeur» (ex-lignes Groeses.)  
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurd et Prom.  
 Servicio para Certe y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)  
 Para fletes, pasejes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**Nuevo aparato Productor de luz**

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarlos por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendeduría de Explosivos  
 MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL  
 MADRID, calle de Olózaga, número 1  
 (PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS** Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.  
**SEGUROS SOBRE LA VIDA** En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.  
 Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

riendo Rodolfo,—mi situación es en extremo embarazosa.

—¿Cómo! ¿Por qué, monseñor? —Gracias á una circunstancia, que sin duda adivinaréis, me veo obligado á hacer el papel de grave consejero en un asunto que no debería tratarse con tanta seriedad desde que os habéis salvado del lazo odioso tendido por la condesa Sarah. Pero vuestro marido—añadió Rodolfo afectuosamente—es para mí como un hermano; mi padre profesó al suyo la gratitud más afectuosa, y esto me obliga á felicitaros muy seriamente por haberle restituido la seguridad y el reposo que necesitaba.

—Por lo mismo que honráis con vuestra amistad al marqués de Harville, quiero yo, monseñor, revelaros toda la verdad, así con respecto á un interés que debe pareceros poco merecido, como con respecto á mi conducta, que ofende al que vuestra alteza tiene á bien mirar casi como á un hermano.

—Será para mí una dicha, marquesa, merecer la menor prueba de vuestra confianza. Sin embargo, permitidme que os diga, con respecto á ese interés de que habláis, que ya sé que habéis cedido á un sentimiento de sincera compasión y al asedio traidor de la condesa de Sarah, que tenía motivos para querer perderos. También sé que ha-

—Medianamente, señora marquesa; por un momento he tenido que...

—Otra vez!—exclamó la marquesa estrechando á su hija contra el corazón por un impulso involuntario.

—Afortunadamente, señora me ha engañado; el ataque quedó en amago; de modo que la señorita Clara volvió á calmarse, y sólo experimentó una ligera debilidad. Aunque ha dormido poco esta tarde, no ha querido acostarse sin besar antes á la señora marquesa.

—¿Hija de mi alma!—dijo ésta cubriendo de besos la frente de Clara.

Devolvía ésta las caricias de su madre con gozo infantil, cuando un criado abrió de par en par las dos hojas del gabinete y dijo:

—¿Su alteza real monseñor el gran duque de Gerolstein!

Clara, sentada en el regazo de su madre, se hallaba estrechamente abrazada á su cuello. Ruborizóse Clementina al ver á Rodolfo, puso en la alfombra á su hija, hizo al aya una seña para que se alejase con ella y se levantó del sofá.

—Me permitiréis, señora—dijo sonriendo Rodolfo después de saludar respetuosamente á la marquesa,—que renueve mi galantería con mi antigua amiguita, porque temo que se haya olvidado de mí;—e inclinándose un poco, tendió el brazo hacia Clara. Esta fijó en él sus grandes ojos;

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—**CORREO**, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogerán las once de la mañana; dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diligencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.